
重磅奖励种业创新
日前，《五常市加强优质水稻品种研发工作

实施方案》出台，以重磅奖励政策，大力支持并
推进种业创新，确保五常大米源头品质，实现农
民增收、企业增效，发挥好粮食安全压舱石作
用。

按照《方案》，五常市将建立500万元优质水
稻品种研发繁育基金，重点对具有自主研发和
繁育的水稻种子企业或科研机构开展“五优稻4
号”提纯复壮、优质水稻新品种研发繁育推广，
以及建立高端研发平台，培养引进种子繁育人
才等，给予奖补。

《方案》提出，五常市将支持建立优质水稻
品种研发基地，企业和科研机构繁育基地规模
在 300亩以上，将获得政府补贴；支持开展研发
技术和能力提升。企业和科研机构持续开展水
稻品种提纯复壮和研发，将按科研经费总额20%
予以补贴；支持对优质品种采取生产期全程跟
踪，根据专家评定，给与相应数量奖励；支持优
质水稻新品种审定转化。凡通过国家新品种审
定，推广面积达到五常市水稻播种面积 10%以
上，以及获得省级以上奖项的优质水稻新品种，
都将获得不同数额奖励。

孙朝晖说，支持种业创新，五常市就是要用
好政府“看得见的手”和市场“看不见的手”，提
升优质水稻品种自主研发和创新能力，推动优
质水稻新品种研发科研成果转化，提升水稻新
品种研发繁育推广的产业化水平。

让小种子迸发大能量
□文/摄 本报记者 韩波

①五常市优质水稻品种集中展示园区育苗
大棚郁郁葱葱。

②五常市沃科收种业工作人员精心育种。
③黑龙江尊科农业科技发展有限公司品种

展示。

春光明媚的五月，黑龙江乔府大院种业科技
有限责任公司 5000亩同心圆结构的种子繁育基
地，稻苗长势茁壮，即将进入插秧季。

公司经理、“五优稻 4号”研发人之一项文秀
告诉记者，这个优质品种 2009年通过国家审定，
至今已种植十几年。从2010年开始，乔府大院就
与中科院遗传与生物发育研究所合作，利用现代
生物技术，每年为种子做“亲子鉴定”，甄选更接
近原种、纯度为99.9%的品种进行扩繁，种植高品
质五常大米。

乔府大院种业是五常市集中整合的 15家种
子育繁推一体化企业之一，其甄选的原种，覆盖
稻田百万亩以上。

“种业创新，企业和科研机构是关键主体。”
五常市农业农村局党组成员孙朝晖说，五常市抓
住关键主体，引导种子育繁推一体化企业先后与
中科院、中国农业大学、东北农业大学等科研院
所合作，保护“五优稻4号”种质资源，借助现代科
技，在提纯复壮、加香加长、抗病、抗倒伏等方面
持续研发，最大限度延续优质品种的贡献率，经
久不衰地保持了五常大米香甜软糯的口感。

为不断提升五常大米品牌价值，五常市规范水
稻原种生产基地，管控销售渠道，建立种子溯源体
系，鼓励农民购买种子育繁推一体化企业研发基地
的优质稻种，力求原种纯、良种优，实现良种全覆盖。

五常市沃科收种业有限责任公司技术顾问、
“五优稻 4号”研发人之一关云志告诉记者，沃科
收种业与中科院联手，采集优质稻种单种单收，
把基因工程应用于育种中，通过分子育种，在实
验室比对与原种匹配度，保持优质品种的旺盛生
命力。“提纯复壮‘科技加持’，这是普通农户或小
散弱种子企业无法完成的。”关云志说。

据了解，地域、土质、气候、环境和种植品种
“五好”叠加，成就了五常大米的好。近年来，五
常利元种业、乔府大院种业、沃科收种业、金禾种
业、尊科农业等多家种子育繁推一体化企业集中
发力，助推五常大米品牌价值逐年攀升。

提纯复壮优质品种

日前，五常市出台重磅奖励政策，激发种业
创新活力，支持种子研发繁育企业对“五优稻 4
号”（俗称稻花香2号）优质品种进行提纯复壮，培
育优质水稻新品种，进而提升五常大米品牌价
值，成为落实中央一号文件要求，打赢种业翻身
仗的先行之举。

2020 年，五常大米品牌价值达到 701.97 亿
元，拥有自主知识产权的五常水稻品种“五优稻4
号”，在我国乃至世界处于第一方阵，种植面积占
五常市 224万亩水田的 80%，高品质大米跻身国
际高端大米行列。

应对水稻品种常见的退化问题，五常市持续
实施现代种业提升工程。近年来，集中整合15家
种子育繁推一体化企业，联手科研院所，开展商
业化育种和生物育种，走出种业创新先手棋，从
源头上为粮食安全提供强大支撑，让一粒小种
子，迸发大能量。

五
常

走出种业创新先手棋 品牌价值不断提升
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进入春季，五常市优质水稻品
种集中展示园区开工建设。这是
继海南育种基地之后，由市政府主
导，五常市在本土建立的第一个品
种展示园区。进入五月，硬件设施
还在建设中，但育苗大棚里早已郁
郁葱葱。

记者在负责园区建设的黑龙
江尊科农业科技发展有限公司育
苗基地看到，“龙稻 208”长势喜
人。董事长兰信钰说，“龙稻 208”
是与省农科院共同研发，两年前通
过国家审定的优质新品种，在香
型、粒型、口感方面，与“五优稻 4
号”相似度极高，同时更具抗病、抗
倒伏特点，产量也有提高。

五常市大米办常务副主任伊
彦臣介绍，“龙稻 208”是五常市水
稻种子繁育突破性成果之一。推
进种业创新，五常市持续构建以

“五优稻4号”为主栽品种，研发培

育 3~5个优质品种作为补充替代，
审定推广一批、试验示范一批、研
发储备一批的良性格局。

“多年来五常大米统一种植
品种，形成了独特的辨识度。优
质水稻新品种研发，以无限接近

‘五优稻 4 号’为突破口，力求品
质更优、食味值高，同时弥补其易
倒伏、产量不高等短板，进而持续
提升五常大米品质。”孙朝晖告诉
记者。

2020 年通过国家审定、由乔
府大院种业科技有限公司研发优
质新品种“中科 613”，也是五常市
稻种繁育的一项突破性成果。去
年试种 1000 多亩，经历三次台风
考验，“中科 613”粗壮的根茎，显
示了超强抗倒伏特性。研发人项
文秀说：“通过分子标记育种，在

‘五优稻4号’优良基因中，加入抗
病、抗逆、抗倒伏等生物基因，形成

了优质新品种，今年种植面积将达
到7000亩。”

五常沃科收种业技术顾问关
云志自主研发并通过国家审定的

“沃科收 1号”，在注重品质、香型
等基础上，也关注消费者对五常大
米的口味习惯，提升大米食味值，
赢得了极好的口碑。而该公司与
中科院联合研发的“中科发5号”，
2018 年获得了国家科技奖，具备
五常大米的品质和口感，在国内五
个省推广种植，不仅为五常市增添
了水稻新品种，产量也有提升，特
别适合深水地区种植。

据黑龙江尊科农业科技发展
有限公司董事长兰信钰介绍，五常
市将利用新辟建的优质水稻品种
集中展示园区，开辟新品种推广
区、小品种展示区、小面积试验示
范区，甄选适合五常生产的后备品
种。

研发优质新品种
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关于核实黑龙江金谷农业科技发展有限公司账款公告
黑龙江金谷农业科技发展有限公司（下简称“债务人”）因经营不善，长期亏

损，不能清偿到期债务，且资不抵债，双鸭山市中级人民法院于2019年8月16日依
法裁定受理黑龙江金谷农业科技发展有限公司破产清算一案，并指定北京大成
（哈尔滨）律师事务所担任债务人管理人。

根据债务人 2015年 1月 1日至 2015年 12月 31日财务账簿，债务人其他应付
款中暂时无法取得联系的户名包括：苏艳彦、二砖厂、许玉学、华鼎粮食机械制造
有限公司、巨能机械有限公司、济宁凯斯达机械制造有限公司、哈东方清选设备有
限公司、双市锅炉厂、王志勇、谢文科、于忠志、于占海、王勇、李长福、陈富、张涛、
金谷型煤、哈市庆钢烘储、凯尔重工、哈尔滨精士达、新时代水泥、大庆市龙盛达石
油技术开发有限公司。

由于前述主体因客观无法取得联系，导致管理人至今未能有效确认前述账
目。故管理人现发布本公告，通知前述主体于本公告发布之日起45日内，主动前
往管理人处对账，核实账目情况。逾期不利后果，前述主体自行承担。

附：管理人联系电话：13251600707（徐律师），联系地址：黑龙江省哈尔滨市南
岗区南兴街24号中交香颂B座3层、3A层，北京大成（哈尔滨）律师事务所。

黑龙江金谷农业科技发展有限公司管理人 2021年5月8日

新华社北京5月7日电 国家主席习近
平5月7日同塞拉利昂总统比奥通电话。

习近平指出，今年是中塞建交 50 周
年。半个世纪以来，无论国际风云如何变
幻，中塞双方在涉及彼此核心利益和重大
关切问题上始终相互支持，在面对埃博拉、
新冠肺炎等重大疫情的紧急关头总是坚定
站在一起。双方始终保持着高水平政治互
信，是好兄弟、好朋友。中国援塞医疗队、

专家组、抗疫物资和疫苗为塞疫情防控发
挥了积极作用，中方愿同塞方加强抗疫合
作，为塞方抗击疫情提供支持和帮助。

习近平强调，2021年对中塞两国两党
以及两国关系都是重要年份。双方要一
起办好两国建交50周年庆祝活动，发扬光
大传统友好，拓展互利合作，促进共同发
展。中方将继续为塞实现国家经济发展
提供力所能及的支持和帮助。面对世界

百年未有之大变局，双方要加强团结合
作，坚定相互支持，共同维护国际公平正
义，维护发展中国家共同利益。中方愿同
塞方在中非合作论坛框架内加强对接，落
实好论坛北京峰会成果。

比奥表示，我对中国共产党成立 100
周年和塞中建交 50周年表示热烈祝贺。
中国坚持人民至上，在摆脱贫困、抗击新冠
肺炎疫情方面取得突出重大成就，不仅使

中国更加强盛，也为世界和平安全和经济
增长作出重要贡献。感谢中方为塞方经济
社会发展以及抗击疫情提供的实实在在的
帮助，中国是塞拉利昂和非洲人民真正的、
值得信赖的好朋友。塞方坚定奉行一个中
国政策，坚定支持中方维护国家主权、安
全、领土完整。塞方愿同中方深化塞中友
好关系，加强教育、卫生、粮食安全等领域
合作，推进中非合作论坛框架下的合作。

习近平同塞拉利昂总统比奥通电话

新华社北京5月7日电 国家主
席习近平5月7日同刚果（金）总统齐
塞克迪通电话。

习近平指出，刚果（金）是中国在
非洲的重要合作伙伴，相互支持、相
互信任是两国优良传统。中方始终
从战略高度和长远角度看待和发展
中刚关系，支持刚方维护国家独立、
主权、安全、发展利益，愿同刚方加强
政治交往和治国理政交流。刚方加
入共建“一带一路”倡议，为中刚合作
搭建了新平台、开辟了新前景。中方
愿同刚方共同规划下一步合作，加强
经贸、基础设施、医疗卫生、农业、文
化等领域务实合作，推动中刚关系迈
上新台阶。

习近平强调，在双方共同努力
下，中非传统友谊和政治互信持续深
化，贸易投资等领域合作势头强劲，
国际事务协作更加紧密。加强同非
洲国家团结合作始终是中方坚定的
战略选择。中方支持刚果（金）履职

非盟轮值主席，愿同刚方加强沟通和
协调，开好新一届中非合作论坛会
议，深化中非在自由贸易区建设、公
共卫生、和平安全、气候变化等领域
合作，共同开创中非全面战略合作伙
伴关系新局面。中方支持非洲落实
联合国 2030年可持续发展议程，推
动国际社会形成支持非洲发展的合
力。

齐塞克迪表示，我谨代表刚果
（金）和非盟对中国共产党成立 100
周年表示热烈祝贺。刚中友谊深厚，
刚方坚持奉行一个中国政策，坚定致
力于刚中友好，成为中方在非洲重要
合作伙伴。刚方愿同中方密切交往，
深化经贸、资源、基础设施等领域合
作。感谢中方为非洲国家抗击新冠
肺炎疫情提供物资、疫苗等援助，非
方希望同中方就抗击疫情、恢复经
济、环境保护、自由贸易区建设等领
域加强合作，推动非中关系和非中合
作论坛取得新发展。

习近平同
刚果（金）总统
齐塞克迪通电话

新华社北京5月7日电 国家主席习近
平5月7日同国际奥委会主席巴赫通电话。

习近平对巴赫连任国际奥委会主席
表示祝贺，表示在巴赫主席领导下，国际
奥委会团结各方力量，推动奥林匹克运动
蓬勃发展。新冠肺炎疫情发生以来，国际
奥委会做了不少工作，为全球团结抗疫提
供了正能量。疫情对奥运会等体育盛会
造成很大影响。中方愿继续配合国际奥
委会，支持举办东京奥运会。中方愿同国
际奥委会加强疫苗合作，共同构建保护运

动员安全参赛的有效屏障。
习近平强调，中方正在围绕如期举办

北京冬奥会、冬残奥会目标，稳步推进各
项筹办工作。目前，所有竞赛场馆全部完
工，赛事组织和场馆运行有序开展，赛会
服务保障工作加快推进，宣传推广和文化
活动有序推进。中方举办了雪上项目、冰
上项目测试活动，对办赛涉及的关键要素
进行了有效检验。中方将组织好下半年
各项测试赛，为北京冬奥会、冬残奥会打
下更加坚实的基础。

习近平强调，北京冬奥会、冬残奥会
是世界各国的盛会，是全球运动员公平竞
技的舞台。感谢国际奥委会为北京冬奥
会、冬残奥会筹办提供积极支持和指导。
中方对北京冬奥会、冬残奥会如期成功举
行充满信心，愿同国际奥委会和国际社会
一道，确保北京冬奥会、冬残奥会成为一
届简约、安全、精彩的奥运盛会。

巴赫表示，祝贺中国各领域发展取得
骄傲的成就，特别是中国率先成功抗击新
冠肺炎疫情、率先恢复经济增长，为全球

抗疫合作和经济复苏发挥了重要引领作
用。国际奥委会高度重视同中方的良好
合作，愿同中方加强疫苗合作。当前北京
冬奥会筹备工作处于重要阶段。国际奥
委会坚守《奥林匹克宪章》，反对将奥林匹
克运动政治化，愿同中方继续密切合作，
全力支持中方如期举办北京冬奥会、冬残
奥会。相信北京冬奥会、冬残奥会将向世
界展现抗击疫情的榜样力量，推动世界冰
雪运动发展，为奥林匹克运动发展作出重
要贡献。

习近平同国际奥委会主席巴赫通电话

（上接第一版）在执法工作上，
鹤岗公安全面加强执法监督，以有
力监督确保执法规范，督察的触角
延伸到每个执法岗位、执法环节，
和每个民警的执法行为。围绕扫
黑除恶“云剑－2020”“昆仑 2020”
等 23个专项行动，聚焦一系列专案
和全省“三打两控一遏制”百日攻
坚行动，开展清单式推进，对执法
中的抓捕、羁押、提审、起诉等各环
节进行全程监督，对每一个案例进
行解剖，可取之处在全警推广，遇
有执法“问题点”果断清除，短时间
内实现了以强化执法监督，拉动打
击质效的工作目标。

“对于公安机关来说，如果没
有强有力的执法监督，将权力装进
笼子，将会带来非常严重的后果。”
鹤岗市委常委、政法委书记、副市
长、公安局局长徐连斌说。

通过制度层面的规范拉动，通
过真情感化的努力，鹤岗公安民警
用实际行动赢得民心。在扫黑除
恶专项斗争中，鹤岗公安取得的业
绩始终排名全省前列。曾被黑恶
势力滋扰、影响正常经营活动的外
商，对鹤岗公安机关扫黑除恶工作
尤为认可。外商曾由衷感慨：“没
有公安机关的工作，我们的损失是
难以估量的。”

队伍建设和业务工作取得明
显进步，队伍精气神焕然一新，一
批执法尖兵业绩凸显，全体警队争
先创优的意识和能力显著增强。

锤炼基层基础能力
在固根基上求突破

3 年前，鹤岗市公安局党委提
出动态用警，将超过 60%的机关警
力“下挂”到基层。起初，很多民警
对此有意见。但在 3年实践过后返
岗时，有大量同志主动要求留在基
层工作。

人往基层走，一方面是派出所
硬件建设、工作待遇、激励保障上
发生了根本性的改观；一方面是鹤
岗市公安局党委在强化党建工作
中形成了“局党委有说服力、民警
干事创业有凝聚力、地方党政支持
坚定有力”的工作格局。

在严格公正文明规范执法理
念之下，鹤岗市治安案件和刑事警
情连续 3 年大幅下降。2018 年，全
年命案发案 4 起，市区首次实现零
命案；自 2019 年开始，原来每天接
警超过 20起的城区派出所，单日零
警情现象越来越多。在 2019 年全
省优化营商环境评估报告中，鹤岗
社会治安满意率跃升至全省前
列。2020 年，全市刑事警情同比下
降 28.4% ，治 安 案 件 同 比 下 降
35.8% 。鹤岗公安破获的“2020·

127”公安部毒品目标案件，是我省
2020 年单起缴毒量第二大案件。
全市道路交通事故数、亡人数、伤
人数、财损数全部下降，其中死亡
人数为近 10 年最低水平。鹤岗公
安以优秀的成绩单赢得了警心，更
赢得了民心。

锤炼从严治警能力
转作风树形象

鹤岗公安用近 3 年的工作实
践，印证了精神力量的凝聚对于队
伍建设的重要性。在这方面，50岁
以上民警群体的战斗力重塑最具
有代表性，他们成为鹤岗公安队伍
政治生态优化、队伍纪律作风建设
全面进步的最好证明。

鹤岗市公安局 50 岁以上的民
警有 500 多人，占全局民警总人数
的三成。这些民警工作经验丰富，
特别是在面对急难险重任务时，能
起到“定海神针”作用，很多老民警
是这支队伍光荣的见证。豪情，在
这些老民警心中从未退却。

为充分发挥他们在“传帮带”、
群众工作、攻坚克难上的优势，鹤
岗市公安局党委开展了“重走青春
路，奋斗正当时”活动，核心做法就
是“树信心、压担子、强激励”。老
民警闫向东的档案管理工作曾是
全市标杆，他说：“我原来确实有一
段时间懈怠了，是‘重走青春路，奋
斗正当时’活动激发了我的工作热
情。”在侦办姜某黑社会性质组织
案中，肖军、宋鹤鸣、侯卫东等老民
警发挥了重要作用，受到奖励。鹤
岗公安还在全局抽调了 120名民警
组成巡防大队，这支平均年龄超过
57 岁的队伍，在全省首创了“情指
战”一体化流动巡逻模式，第一时
间街面处置警情，充分发挥老民警
化解矛盾纠纷能力强的特点。

记者在鹤岗夜晚的街头看到，
人们悠闲散步，机动车、自行车有
序通行，不时有闪烁着警灯的巡逻
警车通过。鹤岗市借鉴“漳州 110”
做法，建立了指挥、巡控、处置一体
化的勤务模式，48辆警车在市区 24
小时巡逻，在实战中发挥了重要作
用，街面警情处置率占总警情的
70%以上。工农分局作为鹤岗中心
城区分局，辖区 4 个派出所首次实
现了单日零出警，有效缓解了派出
所压力。

“我 2014 年从刑侦支队大队长
位置上退居二线，成为一名科员。
这 3年，通过动态用警，我先后到向
阳分局、工农分局工作，并在扫黑
除恶专项行动中发挥了一技之长，
不但荣获 2 万元的奖励金，还走上
了分局副局长的岗位，自身价值得
到了充分体现。”老民警侯卫东说。

鹤岗做实政治建警
激发队伍正向潜能


